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令和 5年度 第 3回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 12回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 6月 5日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1   令和 5 年度第 2 回幸学習館運営協議会議事録案 

2  かわせみ祭総合パンフレット 

3   利用者懇談会及びかわせみ祭反省会の開催について  

4   令和 5 年度幸学習館運営協議会日程 

5  チラシ 

 

１  会長あいさつ 

  栄町でお祭りがあり、無事に終えることができた。 

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ◦ロバの音楽座コンサートについて 6/10（土）14：00～ 

   委員の皆様には 12:00 に集合していただきたい。今回、ステージの前にゴザかクッションマ

ットを敷く。募集状況は今 90 人となっており、受付は終了している。 
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   ◦かわせみ祭について 

      5/13（土）に舞台発表の調整会議を行った。駐車はご遠慮していただくことを参加団体の皆

さんに申し上げた。本日、市の掲示板にポスターを貼りに行く。 

   ◦利用者懇談会及びかわせみ祭反省会について 9/9（土）10：00～→日時を変更する。→9/2

（土）10:00 で、各委員より了承をいただく。 

   団体企画型講座「人生会議」しませんかについて 5/31（水）（報告） 

   吉田→終末期について、家族と話し合うのが良い。価値観の共有が大事との話があった。そ

の他、事例などを話していただいた。錦傾聴クラブの企画であった。16 人も申込みのうち

8 人の参加であった。 

・地域学校協働本部事業について 

山田→5/24（水）に、第一回の放課後子ども教室を行った。140 人申込みがあり、実際 108 人

の参加であった。5/27（土）に第九中学校の運動会があった。若葉町のなつまつりが 8/4（金）、

8/5（土）に行う予定となっている。 

大竹委員→南砂小学校は明日から修学旅行に行く予定となっている。第二中学校は、本日体

育祭を行っている。放課後子ども教室を今週末に予定している。内容はジャガイモ掘りを行

う。82 名の申し込みがあった。本日、南砂小学校で挨拶運動があった。子どもたちから「お

疲れ様」という声をもらい、とても嬉しかった。 

３  議 事 

（１）「令和５年度第 2 回運営協議会議事録」の確認 

  伊藤委員→この議事録はホームページに載るのか。→柳→立川市のホームページの「市政に

参加しよう」から入っていただき、会議録をクリックすると見ることができる。 

  高橋委員→福祉コーディネーターの樋口さんが傍聴したが、傍聴数が 0 人となっている。 

   長原委員→ウクライナの講座はアイムの２階ではなく、アイムのホールで行う。 

   

（２）事業について 

・ママビクス＆ベビーマッサージ 

5/2、5/9、5/16、6/6、6/13、6/20（火）13:30～14:30 

高橋委員→今回参加者は多かったが、全員が集まる日がなかった。すでにラインのグル

ープはできている。支え合いサロンのご案内はするが、サロンの発足が難しかったら、 

講座終了後もラインで情報交換ができたらと思っている。 

   

  ・子どもおやつ作り教室 

   7/22、8/5、8/19（土）9：00～12：00 

   根本→広報誌は 6/25 号で、6/27（火）より受付開始となっている。 

    

  ・防災講座  
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   12/3（日） 

   伊藤委員→内容はマイタイムラインはいかがと提案しようと思っている。7/14（金）

10:00 から打ち合わせを行う。参加は、上條さん、竹内会長、伊藤副会長、職員となっ 

   ている。長原委員→参加できる。 

     

  ・福祉講座 

   10/30（月）、10/31（火）10：00～11：30 

   柳→10/31（火）は寿教室の行事なので、自分としては携われない。長原委員→7 月に

打ち合わせを行う予定となっている。 

   

  ・かわせみカフェ 

   12/16（土） 

   柴田委員→今日は、学芸大学の学生が 3 人、プレゼンのため、来館した。（豊島さん、

安田さん、宮坂さん） 

   豊島さん→パワーポイントで説明 

    ねらい→➀異世代間交流・地域交流を作る。②楽しみながら双方に学び合う。③食・

健康について考える機 会を提供する。 

   豊島さん→企画１「クリスマスカードをつくろう」 

    場所：第１教室 

    企画概要：➀食品ロス問題について、導入として説明を行う。②廃棄する野菜をス

タンプにして、クリスマスカードを作る。③アンケートに回答してもらう。 

    相談事項：・うどら＆くるりんの貸し出しはどうか→柳→くるりんは借りられるが、

ウドラは難しい。伊藤委員→うどらは商工会議所が管轄となっているので、調べて

みる。 

    ・捨てられる野菜がもらえる場所の情報収集→高橋委員→みのーれに相談してみれ

ば良いと思われる。竹内委員→自分の家で残ったものを取っておくのはどうか。 

・野菜スタンプラリーの実施。・部屋を汚さないようにする使用基準。 

    ・絵具、新聞紙、マジックペン等の貸し出し。根本→新聞紙は学習館で準備できる。

柴田委員→絵具、マジックペンは大学で準備する。 

   宮坂さん→企画２「クイズとリズムでげんきもりっもり」 

    場所：講堂半分 

    企画内容：①でっけえ 2 択クイズ②えいようそマンと栄養体操 

    企画について：・事前申し込み（チラシに QR コードを記載する）と当日参加 

・チラシを作って各学校に配布したい。 

    ・時間→10：30～11：30、13：00～14：30・ 

    →竹内委員 場所→講堂半分を使いたい→練習室はどうか。 
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    ・用意してもらいたいもの→縄跳びのひも→柴田委員→大学で用意する。ホワイト

ボード、プロジェクターを使いたい。  

・協力者の希望候補：小学校の保健室の先生→柳→まず校長先生にお願いすることに

なると思う。健康推進課など市の職員に聞くのはどうか。伊藤委員→学校関係へのお

願いを学習館単独で進めるのは難しいと思う。 

   安田さん→企画３「かわせみカフェ」 

    場所：実習室 

    企画概要：誰か一人と乾杯する。飲み物とお菓子（個包装のお菓子・ポップコーン

予定）を提供し、和気あいあいと過ごしてもらう。柴田委員→今回は飲食の提供は

大丈夫か→柳→もう大丈夫な状況となっている。 

   安田さん→企画４「絵本で学ぶ食文化」 

    場所：和室 

    企画概要：展示してある本を使ってクイズを解いてもらい、全問正解したら称号ゲ

ット！ 

    相談事項：展示に使う本は何冊借りることができるか。 

    伊藤委員、竹内委員→情報をいただいたら借りることはできる。柴田委員→今回も

学習館で譜面台を用意してもらいたい。 

   豊島さん→企画５「手作りの昔遊びで体を動かそう！」 

    場所：講堂の半分→講堂全面 

    企画概要：・大根田さんによる昔遊びの貸し出し、出前授業 柴田委員→次回の運

営協議会の時に大根田さんにお願いする。昔遊びで使用するブルーシートを学習館

で用意してもらいたい。 

    ・お手玉サークルさんによるお手玉貸し出し、制作秘話の説明 柳→本日「立川お

手玉の会」の長屋さんと加藤さんにお越しいただいている。 

    長屋さん→お手玉の会は結成 10 年となる。今は、月 2 回、小学校・学習館・児童館

などに出向いている。豊島さん→カフェ当日どのくらいお貸しいただけるか。→長

屋さん→120 個は貸し出せる。 竹内委員→制作秘話を教えてもらいたい。→長屋

さん→お手玉の歴史を話したい。カフェ当日、参加者にプレゼントを渡したい。お

手玉にゴムをつけてヨーヨーにする体験コーナーを予定している。 柴田委員→お

手玉の会さんが取り組んでいる SDGs について教えてもらいたい。→長屋さん→布

を捨てない。賞味期限の切れたあずきやだいずを使っている。脱プラスティックを

目指している。 

    柴田委員→今後、学生とお手玉の会さんとで連絡を取りたい。柳→お手玉の会の越

後さんのアドレスは幸学習館がいただいている。越後さんにアドレスを学生さんに

教えていいか許可をいただいてから、柴田委員に連絡する。 

    長屋さん→場所は講堂で他の企画といっしょでは難しい。竹内委員→第 2 教室では
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どうか。 

   柴田委員→今回の開催時間はどうか。→竹内委員→10：00～15:30 はどうか。→各委

員より了承をいただく。 

   竹内委員→外に向かってお願いすることをまとめたい。ごみの減量についての取材は

どうするか。→伊藤委員→ごみ対策課の窓口を学習館で案内してはどうか。 豊島

さん→案内をお願いしたい。食をテーマとしたサークルを紹介してもらいたい。 

    柴田委員→直前に全体的に打ち合わせをするのでお願いします。 

    

５ その他 

     根本→地域学習館運営協議会のパネルの原紙を作成したので、本日見ていただきたい。 

      

・次回の開催日：7 月 3 日（月）9:30～11：00 

 


